

Medienmitteilung

Strassenfahrzeuge 2016: Fahrzeugbestand wächst weiter

2016 sind im Kanton Schaffhausen 3'162 Motorfahrzeuge neu in Verkehr gesetzt worden. Das sind fast 2 Prozent weniger als im Vorjahr. Dennoch hat der Motorfahrzeugbestand gegenüber 2015 erneut zugenommen, und zwar um 1'069 auf 62'918 Motorfahrzeuge. Nahezu drei Viertel des Bestandes sind Personenwagen.

Neuzulassungen

Im Jahr 2016 sind im Kanton Schaffhausen 3'162 Motorfahrzeuge erstmals in Verkehr gesetzt worden. Dies entspricht einem Rückgang gegenüber dem Vorjahr (3'220 Fahrzeuge) von 1.8 Prozent. Der stärkste Rückgang (-16.0 Prozent) war bei den Sachtransportfahrzeugen (Lieferwagen, Lastwagen und Sattelschlepper) festzustellen. Bei den Kategorien der Personentransportfahrzeuge, Landwirtschaftsfahrzeuge, Industriefahrzeuge und Motorräder wurde hingegen eine Zunahme der Neuzulassungen zwischen 2015 und 2016 verzeichnet.

Bei der grössten Fahrzeuggruppe, den Personenwagen, wurden 2'319 neue Inverkehrsetzungen registriert, das sind 2.1 Prozent weniger als 2015 (2'368 Fahrzeuge). Die Diesel- und Benzinfahrzeuge gingen im Vergleich zum Vorjahr insgesamt um 2.5 Prozent zurück. Dagegen nahmen die Neuzulassungen von Hybridfahrzeugen (benzin-elektrisch oder diesel-elektrisch) um 9.4 Prozent und diejenigen von Elektrofahrzeugen sogar um 34.8 Prozent zu. Allerdings blieb die Zahl der neu zugelassenen Elektroautos mit 31 weiterhin bescheiden.

Grösserer Fahrzeugbestand

Obschon die neu in Verkehr gesetzten Motorfahrzeuge im Vergleich zu 2015 abgenommen haben, ist der Motorfahrzeugbestand im Kanton Schaffhausen erneut deutlich angestiegen. Am 30. September 2016, dem Stichtag, waren insgesamt 62'918 Motorfahrzeuge (ohne Motorfahräder) immatrikuliert (vgl. beiliegende Tabelle). Das sind 1.7 Prozent oder 1'069 Motorfahrzeuge mehr als im Jahr zuvor.

Knapp drei Viertel (72.8 Prozent) aller Motorfahrzeuge sind Personenwagen. Ihr Bestand ist gegenüber dem Vorjahr um 1.7 Prozent auf 45'832 Fahrzeuge angestiegen.

Rund 70.5 Prozent des gesamten Personenwagenbestandes im Kanton Schaffhausen sind Fahrzeuge mit Benzinmotoren. Die dieselbetriebenen Autos machen mittlerweile 27.7 Prozent der Personenwagenflotte aus. Personenwagen mit Hybrid-, Gas- oder anderem Antrieb machen rund 1.6 Prozent des Bestandes aus. Die Autos mit reinem Elektromotor verzeichneten mit 43.5 Prozent die grösste Zuwachsrate. Allerdings bleibt die Flotte der Elektroautos sehr überschaubar: Die am Stichtag 2016 zugelassenen Wagen entsprechen gerademal 0.2 Prozent des Schaffhauser Personenwagenbestandes.

Motorisierungsgrad

Der Schaffhauser Motorisierungsgrad, das heisst die Anzahl Personenwagen pro 1'000 Einwohnerinnen und Einwohner, stieg im Jahr 2016 auf 563 an. Das ist etwas mehr als ein Fahrzeug auf zwei Personen. Mit diesem Wert liegt der Kanton Schaffhausen etwa 2 Prozent unter dem Durchschnitt der Ostschweizer Kantone. Im gesamtschweizerischen Vergleich liegt er hingegen rund 3.7 Prozent über dem Durchschnitt, wobei die urbanen Kantone Basel-Stadt, Genf und Zürich die tiefsten Werte verzeichnen.

Zwischen 1970 und 2016 stieg der Motorisierungsgrad im Kanton Schaffhausen von 208 auf 563 an. Der Fahrzeugbestand wuchs somit deutlich schneller als die Bevölkerung.

Schaffhausen, 23. März 2017

BAUDEPARTEMENT

Auskünfte:

- Martin Kessler, Regierungsrat (für politische Fragen), Tel. 052 632 73 01
- Markus Storrer, Strassenverkehrs- und Schifffahrtsamt, Tel. 052 632 76 01

Strassenverkehrs- und Schifffahrtsamt des Kantons Schaffhausen

Bestand der Fahrzeuge per 30. September	2014	2015	2016
Personenwagen	44'382	45'047	45'832
Lieferwagen/ leichte Wohnmotorwagen/ leichte Motorwagen	4'126	4'382	4'627
Kleinbusse	76	82	84
Lastwagen/ Sattelschlepper/ schwere Motorwagen	824	813	807
Gesellschaftswagen	99	99	98
Übrige Nutzfahrzeuge	236	248	257
Landwirtschaftliche Motorfahrzeuge	2'907	2'920	2'951
Arbeitsmotorwagen	503	529	545
Kleinmotorräder	423	393	368
Motorräder	7'146	7'336	7'349
Total Motorfahrzeuge	60'722	61'849	62'918